



Regierungsratsbeschluss vom 27. Mai 2014

Anzug Annemarie Pfeifer und Konsorten betreffend neue Wohnmöglichkeiten für Betagte fördern

P125091

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug Annemarie Pfeifer und Konsorten abzuschreiben.

Begründung

Der Kanton Basel-Stadt unterstützt das Wohnen mit Serviceleistungen für betagte Menschen seit längerem, weil es dem Bedarf der älteren Menschen entspricht, möglichst lange in einer eigenen Wohnung bleiben zu können. Das Angebot ist auch finanziell sinnvoll, da stationäre Angebote fast immer teurer sind als ambulante. Neben dem zunehmenden Angebot an Wohnungen mit Serviceangeboten können auch viele pflegebedürftige ältere Menschen zu Hause bleiben, weil sie von pflegenden Angehörigen oder Nachbarn betreut werden. Ambulante Entlastungsangebote für pflegende Angehörige (Tages- und Nachtangebote) sind genügend vorhanden, dagegen fehlen zurzeit noch stationäre Entlastungsplätze in Pflegeheimen, um geplante Abwesenheiten oder kurzfristige, nicht planbare Bedürfnisse der pflegenden Angehörigen abzudecken. Mit der Erhöhung der Pflegeheimkapazität um rund 200 Langzeitpflegeplätze in diesem Jahr wird sich diese Situation entschärfen, indem die Pflegeheime voraussichtlich wieder Kapazitäten haben, um Kurzzeit-Plätze anzubieten.

